
 八期オンライン日記第７４号（６月号） 20２３年～6 月３0 日 

       （八期会創立３０年・玉龍高校卒後６５周年記念・・・）  

 

                

● 今年は八期会が出来てから 30 年記念の年になります。 

玉龍卒業年が 1958 年なので今年は卒後 65 周年記念年でもあります。 

八期会が出来た 1993 年はあの 8.6 水害の年でした。今朝の新聞で甦りました。 

卒後 35 年目は全校同窓会の幹事年になり濱崎会長・南郷両氏に女子は萩原ルミ子さんに瑞代さん

が加わり同窓懇親会のプラン（イベント）づくりに励んでいました。 

…（余談ですが、イベントのくじ引き最高賞がヨーロッパ 券でした。）この年の話を語ればなが〜い

話になるのでやめますが、わたしたちの『玉龍八期会』はよく続いたものです。 

夏が近づき、８.６水害が話題になる頃になると、この長く続いている『八期の歴史』が自分の道程に占め

る大きさを思い知らされます。 

もひとつ言えば、わたし達が皆キラキラしていた東京での八期同窓会『玉龍卒業 45 周年記念大会』が５組

の関東勢の世話で開催された 2003 年 7 月（H15）から今年でちょうど 20 年目になりました。 

いろいろな節目を想うとき…今年は、わたしたちにとって『感慨深い年』と言ってもいいかもしれませんね。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



●先月号 

 【１日早い編集後記 5月３０日】 

 来月の今日は私たちは台風でも来ない限り（飛行機が飛ばない）花のお江戸の【東京】にいます。 

八期オンライン日記のメインキャストである西山和宏さんの建てたプランに乗って薩摩にゆかりの名所

古跡を徘徊している事だと思います。 

 おまけに順調にいけば、編集長はその後の１週間は気ままな『北へ向かう旅』の途中かも知れません。 

 これからの人生はまるで夕日が沈む瞬間のごとく、まさに「秋の日はつるべ落とし」状態と言っていいと思います。 

 このあと、教訓めいたコトバを綴ろうかと思いましたが・・・ 

 あとはみなさん！個人個人でお願いします。 

 今月はこの辺で終わろうかと思います。         ２０２３年５月３０日 おおいしけいじ 

  

●５月３０日３時 

いつものことですが 

大石さん 今月もまとめていただいてありがとうございます。 

6月 27日・28日、大石さん一行を迎えての会食の場は、あまり広くため、これまでの参加表明者で満席

になりました。歩きに自信がなく参加できないという方もいらっしゃいました。 

洗足池も浜離宮も、以前、訪れた場所で、非常に歴史的価値がある場所です。それに皇居東外苑を加えました。こ

こは、城巡りには不可欠な場所、城石垣の博物館のような場所です。              西山 和宏 

 

●８時大石くん 

 いつものことながらお世話かけます。私は今月号も発信が少なくて申し訳なく思っています。 

もう一つ気合が入らないのが原因ですが、こればかりはどうにもならないのが現状です。 

  西山さん！！ 東京ツアーではいろいろご心配をかけています。 

嬉しい反響ですが、どうしようもない部分もありますね。                           隈元 

●大石さん 

八期オンライン日記 第７３号 ５月号 受け取りました。 

いつも お世話になります。 編集 たいへんなご苦労と思います。有難うございます。 

今回は 有志の方々 東京 西山さん のアレンジで ６月２７日～２８日の東京見物が 記載されいろいろとに

ぎやかな感じ受けました。 

楽しみです。 西山さんには いろいろと お世話になります。 

久しぶりの 東京見物となります。 田舎者ですので 交通事故に 注意しながら ２７日、２８日の集合場所へ皆様に会

えるよう・・・ 健康に留意し、ひと月を過ごしたいと思います。 

よろしく                                木場 祥雄 

●３１日 6:50 

木場さん 

この前 お会いしたのは いつのことであったでしょうか 

ネットで 頻繁に見ていますので 長らく会っていない感じがしません。 

大石さんが設定・管理している八期通信のお陰で、交流を維持でき 

本当に感謝しております。元気で長生きの源泉になります。 

 今回の東京史跡めぐりは、大石・隈元・森（with奥さん）・永野さん一行の 

ご案内ということで会食の場はこじんまりした所を設定しました。そのため大勢の方への呼びかけをしておりません。 



 動けるうちに、歩けるうちに、懐かしい友に会いたい、語りたいという方もおいでだと思いますが、またの機会にというこ

とで、ご容赦ください。 

元気でさえいたら、いつの日にか……ニシヤマ発 

●５月３１日 ８６水害 

大石さん 

八期同窓会 １９９３年（平成５年）８月５日 初めて 車で 家内と 同窓会参加を兼ね、熊本まで 

来たときに 鹿児島地方は 豪雨 で 引き返したこと 憶えています。 そのまま 鹿児島へ行っていたら 

たいへんなことになって 洪水に巻き込まれていたかもしれなかったと 新聞などで 被害状況見て 

ゾッとしたこと 記憶に読みかえってきました。 

まあ いろいろな 事 想い出ありますね！ 

新聞記事 よく 保管されていましたね！ 

有難うございました。                           木場 祥雄 

●今、毎晩東北の夢を見ています。田舎にも行ってみたいけど、森なら白神山地のブナ林を歩いてみたいで

す。 

演歌歌手が歌った竜飛岬やその近くの司馬遼太郎の『北のまほろば』で知った『十三湊』又、下北

半島の仏？に恐山とか津軽平野だけでカリキュラムが終わりそのです。 

山形や新潟（佐渡）鶴巻など日本海を下る時間が取れるかまずは新幹線で「一ノ関駅」目指そうか

と思います。 

中尊寺金色堂を旅の初訪問先にそのあとは青森市のアパホテルをホームに試行錯誤しようと思います。 

●６月１日７時 

十三湊、 

昔、日本海側が表であったといわれています。 

太平洋側の方が航海は危険なため日本海側の海上交通が盛んでした。 

「十三の海鳴り；安部龍太郎」は、そのころの様子を題材にしています。 

三陸海岸は車窓から眺める夕日が美しい。 ニシヤマ発● 

●１日３時 

1 日朝いただいたメールに返信中にスマホ内を行ったり来たりするうち書きかけのサイト（ページ）

を見失ってしまいました。 

昨日送ってもらった古い奥羽地方の地区のこととか？ 

また見つかったら送ります。 

そう言えば奥羽の文字は陸奥ムツ地方と出羽地方の合体文字だったことさえ知らないことに気づきました。 

かって「十三湊」がどんな「存在意義」があつたのかなど…温故（古きを尋

ねる）旅は尽きませんね。 

●小泉進次郎のこと   西山 

皆様、それぞれ大変な思いをなさったのですね。危機一髪で助かった人もいらっ

しゃるとの事。本当に大変な目怖い目に遭われたことと思います。私は

今日機関紙に連載をしている日本ボランタリーチェーン協会の懇親会

に行ってきました。来賓で来ていた小泉進次郎さんとお話をしました。わ

りとさっぱり気分のいい人でした。 

 

最近メディアに出て来られませんね 森 



●進次郎さんが来賓挨拶の中で「フードロス食品廃棄」の話をされました。レストランなどで食べ残しの「持ち帰り」

を認めないところがあります。「フードロス」を削減するために「持ち帰り」を認めるべきだと話をされました。 

これは良い話だと思ったので「今日のお話を聞いて感激しました」と言うと「今日の話の何ですか」の問いに「フード

ロスにです。アメリカなどでは、食べ残し、持ち帰るようにドギーバックがありますよね」と言うと「そうですよ」などの

会話をしました。 

 

「進次郎さんの声はいいですよね、昔五島慶太は中曽根康弘さんが若い時に声がいいから、きっと出世するだろう

と言ったと言う話をすると、進次郎さんはそれは知りませんでしたと言っていました。 

偉そうな感じ、面倒だから話を途中で切ると言う感じもありませんでした。相手の目を見て、こちらが話してる時、途

中で話を遮ることもありませんでした。あれでは会った人はフアンになるとと言う印象を受けました。 

 

●クリステルさんが惚れるのももっともです・     森 

 

●ご先祖さあが加世田ん出ちゅう伝説があいげなで、ヨカニセん 血 じゃんそ。      下池 

 

●進次郎さんは最初の頃は総理大臣になると思っている国民が多数いたけど最近では余りマスコミに出てこなくて、

存在感が薄くなっている点が気になっている。 

政治家は国民の人気がいくら高くても派閥の中で存在感がないとなかなか総理大臣になるのは難し

い。(難しい)ても僕は近い将来総理大臣になってもらいたい政治家だと思っていま(す)       南郷 

 

●隆重家の本が届いた｡LINE応答 ６月２日 

                    編集：大石 

●隆重さんから本をもらいました。 

こういう『一口カステラ』（そんな菓子があるかどう

か知らないけど…）のような本はいいですね(いいね) 

文章を読む。写真を撮る｡も一度文字を追い…（いつのまにか）

ページをめくってしまう。そのうち読了 

何となく読み終えた本を前に立てて作者の人生を想う… 

満腹感のない余韻が残る｡ 

いい本でした。隆重さん(えー) 

人は誰でも生まれつき何らかの才能（得手と言ってもいい）を

持っている｡ 

それを（積極的に自ら）活かすか？（受け身として）活かされるかは【その時】にチャンス（神？が与えた）を

掴めるかどうか？…にかかっているのではないかと思っている｡ 

 

古より歴史を紐解いてみると遣唐僧士の頃から(見る)そんな気がする｡(そんな) 

隆重さんの人生も，多分に本人は他力を主張するけどそんなはずはなかったのでは？ 

 

ボルタリングに喩えれば、次にどこを掴めば上に上がれるかどうかを真摯に向き合って努力して来たに違いない

と思う｡つまり、真剣に向き合う…勝っても負けても別に…じゃない人生…(別に)を生きてきたのではと思う｡(負

ける)コレはすごいコトだと思う｡          大石 

●ありがとうございます。先日のオンライン日記もまだ渡せていませんが、一緒に伝えます。喜ぶと思います。和田 



● 230627礎、おおすみの園 30周年記念誌・保存済み和彦 西山 

「礎、おおすみの園 30周年記念誌」第三部、平成十一年度かごしま農業法人塾講演録~農業法人経営者から

のアドバイス〜「根占生産観合の歩み」のテーマで話された内容は驚くべきものです。 

中村さんは山ほかの事業をしていたとしても成功されたでしょう。 

成功し、それを継続している企業の足跡が語られています。 

中村さんは日本に極めて少ないタイプの経営者ということが分かりました。 

「花ノ木農場」は「ビジョナリー・カンパニー」です。←彼は経営の神髄を体得しています。単なる成功談ではありません。 

ビジョナリーカンパニーがどのようなものかはネットで調べてください。  

 

●戊辰戦争後の薩摩藩と会津藩の関係は。  ６月３日 西山和宏 

会津にとって、薩摩は仇敵だなどと思われて

いるが、西郷さんは戊辰戦争には気乗りがし

なかった。 

戦場へは後れて出かけた。 

彰義隊との上野戦争でも西郷さんはほっておくつもり

で、取り締まりは勝海舟に任せていた。 

勝も取り締まって窮鼠猫を嚙むの類を避け、フランス

式調練を受けた幕府軍でも脱走を見て見ぬ振りをし、

新選組の近藤勇には大名取り立ての空手形を出して

甲府に向かわせ、江戸から追い払った。西郷さんも勝

さんも流血を避けていた。 

  

上野に屯した行き場のない者たちにお金をあげれば、

どこかへ立ち去ったであろう。それでは、江戸へ無血

入場を果たした西郷さんの手柄独り占めになり、長州

の立つ瀬がないとばかりに、大村益次郎を押し立てて

戦果を求めた。 

有能ではあったかもしれないが人物としては高い評価

は聞かれない。河合継之助も和平を望んだが、拒否し

て叩いた。 

仙台もしかり。奥羽列藩同盟を結成させるまでに追い

込む必要があったか？革命は血を見ないと収まらない

のか？ 

 ● 新聞は四隅をピッチすると拡大できます。パソコンの方

はマウスを四隅に当てて移動する。 

幼くして米国に留学した捨松には、大山巌の薩摩なまりの日本語がよく理解できなかった。 

そこで捨松が英語で話しかけると、ジュネーブに６年留学していた大山巌も英語で応じ、ようやく会話が成り立ち、

18歳の年の差を越えて結ばれた。  

西山 和宏 

 



西暦 150年〜250年（弥生後期）邪馬台国の時代の発掘調査 新発見（新聞）  ６月６日 

 

６月６日 

◎大変なものが見つかったものですね。私は邪馬台国は北九州にあったと思っています。一緒についていた×印、

刻印は、運んできた人を示すものであった可能性があります。江戸城のような複数の大名が関わった築

城では、石を運んできた人の目印などが刻印されました。今度のお墓に大勢が携わっていったら、その

可能性があるかもしれません。       西山 

◎卑弥呼の墓は明日香かもしれませんが、邪馬台国は北九州（八女説有力）では、とぼくも思います。大石 

 

◎吉野ヶ里発見当時、見物に行ったが、当時の生意気な学芸員もすでに定年退職で、老人ホーム探しかも。生涯
古えを妄想して生計を立てた偉大な人達。 

彼らの話では、吉野ヶ里は人間養殖産地で、100人単位で子供を豚のように朝鮮に売って、日本になか

った鉄の武器を買ったらしい。 下池 

◎すごい話 もっと詳しく教えてください。大石 

◎僕も是非その話し詳しいく聞きたい(ね)南郷 

 

◎立ち話の説明で聞いただけだから詳しくはないですが、差し出す子供は生口セイコーと言って、大陸では当たり
前、朝貢の貢ぎ物。労力に使ったり、食ったりしたのでしょう。 

吉野ヶ里集落は近隣産物の集積地、兼、輸出子供の養殖集散地だったという見立て。近隣から買い集め

たり、拉致したり。集落外縁に巡らした柵はその逃亡を防ぐため。当時は近くまで海だったらしく、そこから

船積みされた？                                          下池 



◎どこからさらわれたか、後からでも識別できるよう
に親が刺青を入れたそうです。手などの刺

青は魔除けのためだけではなかったようで

す。ひょっとしたら、世界各地の刺青もさら

われた子供が大きくなってもどこからさらわれたかわ

かるように親が刺青を入れたのかも分かりません。 

西山 

◎ローマ時代世界各地で奴隷制度があり奴隷の売
買が行われていたのは映画などで観て分

かっていますが、まさか昔のとはいえ日本

の子供が朝鮮半島に売られていたとは初め

て聞きました。信じがたい話しですね(？) 南郷 

 

 ◎朝鮮式の墳墓ではないでしょうか？ 

邪馬台国は朝鮮からの渡来人がリーダーで

あったでしょう 

リーダーであったシャーマンのことを代々卑

弥呼と呼んだというのではいかがでしょう

か？ 西山 

 

◎大石さん木場 祥雄より 

情報 メールありがとうございます、 

吉野ケ里遺跡 被葬者の身分の分かるものが 掘り出されると 面白くなりますね！ 

期待しましょう。 

日本の縄文時代は ひじょうに長く 全国に わたっていたという説が 主流になりつつ 

ありますので なにか 発掘されれば 面白くなることに なりそうです。          

【LPGA】勝みなみ、パワーと“SGパッティング 1.900”で 6大会ぶりトップ 10入りに期待  

ショップライト LPGAクラシック 2023.06.07 

【LPGA】勝みなみ、パワーと“SGパッティング1.900”

で 6大会ぶりトップ 10入りに期待 ショップライト

LPGA クラシック 

勝みなみ（C）Getty images 

LPGA ツアーの「ショップライト・LPGA クラシッ

ク」（ニュージャージー州／シービュー・ア・ド

ルチェ・ホテル・ベイ・コース／6190ヤード、パ

ー71）が、9日に開幕する。本大会は 3日間競技で

行われ、2010年には宮里藍が優勝。20、22

年には畑岡奈紗がトップ 10に入るなど、日本

人選手と相性の良い大会でもある。会場となるシービュー・ベイコースは LPGAツアーのなかでもトータルヤ

ーデージが短いリンクスタイプのコース。全体的にフラットなコースに見えるが、フェアウェーには微妙な起伏

や深いバンカーが無数にあり、さらには東海岸から吹く海風がコースの難易度を上げている。 



日本からは古江彩佳、笹生優花、勝みなみ、西村優菜、上原彩子、野村敏京が出場する予定。今年の日本勢は優

勝争いに加わることができるのか。 

本大会の歴代優勝を見ると、2022年のブルック・ヘンダーソン（カナダ）、20年のメル・リード（イングラ

ンド）、19年のレクシー・トンプソン（アメリカ）といった飛ばし屋の活躍が目立つ。22年に通算 9アンダ

ー、6位タイで大会を終えた畑岡奈紗も、大会中のドライビングディスタンスは 266.00ヤードを記録。距離

の短いパー5でバーディを沈め、距離が長く難しいパー3でも持ち前の飛距離で攻略するなど、パワーのある選

手が有利な傾向にある。 

今回出場する日本人選手の中で、飛距離が魅力な選手は笹生優花と勝みなみの 2人。特に勝は飛距離だけでなく

パッティングも優れており、今大会では「DIOインプラント LAオープン」以来のトップ 10入りに期待しても

良さそうだ。 

今季、勝のスタッツを見ると、ドライビングディスタンスは 264.57ヤードと比較的良く、フェアウェー・キ

ープ率も 68.57％を記録。特にフェアウェー・キープ率は、国内ツアー時代よりも改善されており、ティーシ

ョットの精度は上がっていると見て良い。さらに勝はパッティングも優れており、ストロークゲインド（SG）・

パッティングでは 1.900（1位）を記録。2位のステファニー・メドウ（北アイルランド）とは 0.580の差を

つけているのを見ると、いかに勝がグリーン上でスコアを稼いでいるかがわかる。 

勝が LPGAツアーで自己最高の 7位タイとなった「DIOインプラント LAオープン」でも、要所のバーディパ

ットを沈め好スコアを出していた。 

今回のコースは距離が短く、パワーのある勝ならセカンド以降を短い番手で攻めることも可能だ。そうなればパ

ーオンの可能性も高くなり、得意のパットでスコアを縮めてくるだろう。 

また会場となるシービュー・ベイコースは、今季予選を通過した 3試合のうち 2試合のコースと同じく「ポア

ナ芝の混ざったグリーン」。 

本来であれば不規則に跳ねる難しいグリーンであるが、勝のパッティングとは相性が良いようだ。 

勝はルーキーイヤーということもあり、ここまで 8試合に出場して予選落ちが 4回と苦戦を強いられている。

しかし今回のコースは勝との相性も良く、今年 3月に行われた「DIOインプラント LAオープン」以来、6大会

ぶりのトップ 10入りも期待できる状況だ。 

国内ツアーで見せていた「黄金世代の代表」とも言える強さを今大会でも見せられるか、注目したい。 

●西山さん 

勝 みなみ選手 情報 ありがとうございます。 

９日より TV放送あれば 見ることにします。 

上位 入賞 期待しましょう！ 楽しみです。 

木場 祥雄 



● 金賢姫告白 捜査官との「禁断の恋」６月８日   

 

●西山さん ６月８日 pm22:09 

金賢姫さん 愛の軌跡 興味深く 読みました。 

事件 当時 海外 アメリカ駐在中 飛行機事故は 気に

なりました。 

最近 ほとんど 新聞などで 目にすることはないですが 久しぶ

りに懐かしい？ 出来事として 読みました。 

 韓国という国は 大統領が変わると いろいろな面で 変わるの

ですね。  

日本の慰安婦問題もしかり、お国柄なんでしょうね。 反日姿勢を 貫いておれば 安泰政権？ 

先日は プロ野球で長年 日本で活躍されました 張本 勲さんが 日本の悪口を言うのは 反日運動 は いい加減に

やめるべきだとの記事も読みました。 

最後に、金賢姫さんの 旦那さんが 大動脈瘤破裂で 亡くなられたとか自分も 動脈瘤治療中ですので 気になりまし

た・・・ 大丈夫です。 

記事 読ませていただき ありがとうございました。      木場 祥雄 

●６月９日ｐｍ6:42 

木場さん 

メールありがとうございます。  

1979年、幼稚園児とおしめの取れない幼児を連れて一家で韓国へ旅行しました。 

中年以降の人々は、植民地時代に日本語で教育を受けていたためどこでも日本語が通じました。 

レストランなどの予約を電話でするとき「日本語を話せる人をお願いします」と韓国語で言えば日本語ができる人に代わ

ってくれました。 

しかし、オフィシャルでは反日、日本の文化に関するものは厳禁、しかし、自家用車の中では日本で購入した歌謡曲のカ

セットを楽しんでいました。 

 周りに人がいないときには、「日本からですか？」かと声をかけられ親切にされました。 

日本統治時代はよかったと懐かしむ声を多く聞かれました。 

 幼児まで連れた訪韓者は始めただと取引先（弊社製品の顧客）は、毎日、運転付の車を回してくれ、 

いろいろなところを案内し、接待もしてくれました。 

 

取引先が経営を始めたばかりのスーパーマーケットをまわって、いろいろアドバイスもしました。 

 店回りの途中、七輪で焼く昔ながらの焼き肉屋で食事をしたとき、同行者は、上着を脱いで裏返しにしてたたみました。 

 

どうしてそうするのか尋ねると、表のままだと焼き肉の匂いがついて、家に帰った時、アッパー（お父さん）だけが美味し

い焼き肉を食べに行ったと子供に言われるので、上着を裏返して畳むのだとのことでした。    西山和宏 

●以下、全文掲載します。 

金賢姫告白 捜査官との「禁断の恋」      金 賢姫    2023/06/08 

1987 年 11 月 29 日、イラク・バグダッドから韓国・ソウルへ向かう大韓航空 

858 便が、ミャンマー沖の海上で爆発、乗客・乗員 115 人全員が犠牲となった。こ 

の爆弾テロの実行犯は北朝鮮工作員の金勝一(キムスンイル、当時 69)と金賢姫 



(キムヒョンヒ、当時 25)。2 人は、逃亡途中で犯行を疑われ、服毒自殺を図った。 

金勝一は死亡。金賢姫は一命を取り留めて韓国に送られ、犯行の目

的はソウルオリンピックの妨害だったと自供した。 

 

その時の捜査官の一人と金賢姫は、のちに恋に落ち、苦難を乗り越

え結婚した。 

まさに「禁断の恋」だった。今回、彼女は国家に翻弄され続けた愛と

結婚生活について、初めて赤裸々に語った。 

(聞き手 谷上栄一・ノンフィクション作家) 

金 じつは 2 年前の 2 月に、旦那さん(夫)を亡くしました。もともと、心臓に持病がありましたが、亡くなる前日、急に

「食べ物が消化できない」「体の具合が悪い」と言い出したのです。 

 

一晩様子を見ましたが、翌朝、大動脈瘤破裂で帰らぬ人になりました。64 歳でした。 

取材に応じた金賢姫(左)と、聞き手の谷上栄一氏(谷上氏提供) 

私のことを誰よりも知り尽くしていて、私がひどいバッシングに遭った時には、旦那さんはいつも守ってくれました。 

突然の死にショックを受け、最初の 1 年間は何も手につかなかったのですが、ようやく最近、お話ができるようになりま

した。 

――差し支えなければ、これまで匿名にしてきたご主人の名前を教えていただけますか。 

金 鄭炳久(チョンビョング)です。彼は私が国家安全企画部の地下室に連行され、取り調べを受けた時の捜査官の一人

です。 

当時、彼は 29 歳で、韓国に潜伏する北朝鮮の工作員を摘発する担当をしていました。 

 

まだ若かったので、私が自殺を図らないよう 24時間監視したり、先輩捜査官が尋問する様子を記録する係をしていまし

た。 

私は取り調べで、必死に中国人に成りすまそうとしました。一番心配していたのは寝言です。朝鮮語をしゃべってしまい、

北朝鮮の工作員だとバレるんじゃないか、と。その様子も、旦那さんは監視していました。 

そうするうちに、旦那さんは誰よりも「北朝鮮工作員金賢姫」に詳しい人になっていきます。 

 

私は拷問されると覚悟していたのですが、みんなに親切にされて戸惑いました。 

嘘をつき続けるのは苦しかったです。 

捜査官たちはそんな私を、ソウルの繁華街の明洞に連れだしました。北朝鮮では、南はアメリカの傀儡政権のせいで人

民は非常に貧しいと教えられます。 

 

しかし、街には物があふれ、人々は活気に満ちていました。私は南の豊かさに愕然とし、教え込まれたのは嘘だったと悟

ります。私がやったことは祖国統一の助けになるどころか、罪なき人びとの命を犠牲にしてしまっただけなのだ、と。そし

て、真実を語る決心をしたのです。 

 

「禁断の恋」の始まり 

――金さんは裁判で、1990 年に死刑が確定しますが、すぐに、盧泰愚(ノテウ)大統領の特別赦免(特赦)が出ます。“北

の闇を語る生き証人”として生かされたのです。この決定で自由の身になったのですか? 

金 いえ。自由な外出は禁止されました。安企部の施設で女性捜査官と暮らしながら、安企部で北朝鮮の内情の報告や

翻訳、講演活動といった仕事をしました。 



その頃、旦那さんは引き続き私の担当をしてい 

ました。旦那さんを含め、私の周りにいる捜査官は、 

休暇の間は自由に過ごせるのでうらやましく思っていました。 

 

そんなとき、ある休日明けに旦那さんが「自分たちだけ休暇を取り、遊んですま 

ないね」と言って、お土産をくれたのです。そんな人は今までいませんでした。 

この人は気持ちが温かいと思いました。このことで、ほかの人とは違う目で彼を

見るようになりました。 

 

――「禁断の恋」の始まりですね。 

金 ええ。そこで、私から旦那さんと同僚の男性捜査官に声をかけて、3 人で食事をすることになりました。でも、その同

僚が、気を利かせてレストランに現れず、旦那さんと 2人きりで食事をすることになったのです。私には親友も友達もいな

い。 

心を開ける人がいなかった。旦那さんは、最初から私のことを一番よく知っていた、一番信頼できる人になっていたので

す。事件から 8 年後の 1995 年のことです。 

 

――彼が初恋の人ですか? 

金 ええ。 

なかなか下りなかった結婚許可――自由に外出できなかったのに、どうやってデートを?金 その頃は、韓国に親戚がい

ることがわかり、親戚の家に泊まることが多くなっていました。SP は私をそこへ送り届けると、帰ったんですね。私はいっ

たん家に戻り、護衛が帰ったのを見届けてから、旦那さんとデートをしました。 

ほどなく安企部は、私が密かに誰かと会っていると気づきます。でも安企部の上司は交際相手が自分の部下だと知り、

むしろ安心し、デートを認めてくれました。 

 

しかし、いくつか制約がありました。「ソウル市内から出ないこと」「デートの前と後は必ず連絡を入れること」「人通りが多

い場所ではメガネ、帽子を着用すること」でした。 

制約があっても、私には初めての青春でした。そして、普通の生活をしてみたいと思うようになりました。結婚を決意し、

旦那さんのご両親に許しをもらいました。 

 

相手が私と知って驚かれたと思いますが、旦那さんが説得してくれました。 

大韓航空機爆破事件の被害者家族にも報告しました。謝罪したうえで、私が書いた本の印税の全額 8 億 5000 万ウ

ォン(約 8500 万円)を渡し、承諾を得ました。でも、上司からは結婚の許可は出ませんでした。 

 

私と結婚したら、部内で難しい立場になると言われ、周りからの圧力もあり、旦那さんは安企部をやめざるを得ませんで

した。でも、退職しても許可が下りず、結婚できないまま、旦那さんはお兄さんの工場を手伝っていました。退職翌年の 

1997年 12 月、突然、安企部から、結婚を許可すると、連絡が入りました。 

 

私は、韓国で 10 年生活し、35 歳になっていました。 

なぜ、突然結婚が許可されたのか。背景に、1997 年 12 月に行われた韓国大統領選で金大中(キムデジュン)氏が当

選したことがある。のちに「太陽政策」を掲げる親北政権にとって、“北朝鮮の闇”を語る金賢姫に利用価値はなく、むしろ

厄介者になる、だから結婚させてお払い箱にしたとみられている。 

 



金 当時、旦那さんは 39 歳。初デートから 2 年、「禁断の恋」はついに成就しました。許可が出てから約 1 週間後、さ

さやかな結婚式をあげました。その後、私たちは地方の都市で、小さな日本食のレストランを開業します。店の名前は

「おはよう」です。料理人を雇い、刺身や寿司を中心に出していました。客足も順調に伸びていました。私たちは 2 人の

子供(1 男 1 女)に恵まれ、平凡に暮らしていました。 

 

「金賢姫はニセ者」キャンペーン 

――しかし、2003 年、“「金賢姫はニセ者」キャンペーン”が韓国内で広がったんですよね。 

金 金大中政権の時からその気配はありました。盧武鉉(ノムヒョン)政権になると、2003 年 11 月、カトリックの神父た

ちが教会で、「大韓航空機爆破事件は捏造の疑いがある。再調査する必要がある」と記者会見をしました。 

 

「太陽政策」を引き継いだ盧武鉉政権下では、過去の評価をひっくり返す動きが起きる。大韓航空機爆破事件もその対

象になり、韓国政府謀略説や金賢姫ニセ者説などが、突然飛び出した。 

金 盧武鉉大統領は大韓航空機爆破事件をなかったことにして、北朝鮮の金正日(キムジョンイル)総書記に免罪符を与

えようとしたのです。 

 

南北首脳会談をやりたかったのでしょう。ソウルでは、プラカードを掲げた市民団体が検察に押しかけました。韓国の三

大テレビ局(MBC・SBS・KBS)も、金賢姫はニセ者だと糾弾するキャンペーン番組を放送しました。私の家の玄関には妙

な牛乳が配達されたり、警察からは炭疽菌のような毒物が置かれているから捜査するとの連絡が入りました。嫌がらせ

です。 

テレビ局から私へ出演の依頼があった時、旦那さんは出演を断わりました。すると、秘密にしていた私の家の住所がテレ

ビ局に知られ、記者やカメラマンが殺到しました。旦那さんがいない夜に記者がやってきた時には、1 歳と 3 歳の子を

おんぶして家を出て、一晩中、身を隠さざるを得ませんでした。翌朝には、別のテレビ局の記者たちが押しかけて来まし

た。 

 

番組では「金賢姫は非道徳な女性で嘘をついている」曖昧なことを言っている」とされました。国家情報院(旧安企部)の

幹部という人まで出てきて、「大韓航空機爆破事件は南北分断の悲劇だった」などと、北朝鮮の所業と明言せずに、南北

どちらがやったのか分からないかのようにごまかし、あげくの果てには「金賢姫が毒薬で自殺しようとしたのは演技だっ

た」とまで言い放ちました。その番組を観た人は、金賢姫はニセ者と信じてしまうでしょう。 

 

翌朝、私を警護するという警察の幹部が訪ねてきて、「感想はどうかね」と聞かれました。私は、その時、叫びました。「私

を殺しなさい。私はあんなのを相手にしない」と。旦那さんの安企部の元同僚からも「国情院の調査を受けろ。応じないの

なら家族も無事ではいられない」と脅迫されました。また、海外へ逃げなさいともいわれましたが、旦那さんはきっぱりと

断りました。 

 

旦那さんは、ひとりで巨大な勢力に立ち向かい、私と大韓航空機爆破事件の真実を守ってくれたのです。 

夫の死をきっかけに子供に告白――バッシングの後、避難生活を始めますよね。 

金 日本料理店は続けられなくなり、地方で静かに暮らしました。最初は 1 部屋に 4 人で暮らしていましたが、子供が

大きくなり、もう 1 部屋借りることになりました。古い家で、ネズミが出たり、冬になったら水道管が凍ってしまったり、劣

悪な環境でした。 

 

結局、避難生活をしていた部屋に 18 年も住みました。ようやく 2年前に引っ越しが出来たのですが、その最中に旦那

さんが亡くなってしまいました。 



――その後、李明博(イミョンバク)政権に代わり、「太陽政策」から、対北朝鮮強硬路線に転換しました。 

金 そこで私は、前政権で自分が受けた迫害を手記にして公表しました。政府は、最初は私へのバッシングについて調

査をするふりをしましたが、進みませんでした。 

私は国家情報院に調べにも行きましたが、わかったのは、国情院の人が私の家の住所をメディアに漏らしたことぐらいで

す。捜査をせずにうやむやにしたのは、当時かかわった人たちが処罰されないようにしたのだと思います。その後、政権

が代わっても、はっきりとした動きはありません。適当にされています。 

 

――金さんを守ってきた旦那さんにも相当な負担がかかったでしょう。元同僚が、敵対する側になったのですから。 

金 そう思います。 

――ところで、お子さんは大きくなられましたか。 

金 息子は 2 年間軍隊へ行って復学し大学 3 年生。建築関係に進みました。娘は同じく大学 3 年生で看護師になる

ための勉強をしています。 

 

――私は過去 5 回の取材で必ず金さんにしてきた質問があります。それは「子供たちに、お母さんが北朝鮮の工作員

だったことを話しましたか?」です。金さんは「まだ話していない」と答えていましたが、今回はいかがですか。 

 

金 実は、旦那さんが亡くなったことを機に、娘に本当のことを話しました。すると娘は「小学校の時から知っていた。お母

さんがテレビに出ていたのを観ていた。 

今は本も読んでいる。でも、知らないふりをしていた。 

小学生の時はショックを受けていた、でも大丈夫になった。 

お母さんが北朝鮮で生まれて、きれいだから選抜された。ご苦労様」と言いました。 

私は感謝の気持ちでいっぱいになりました。 

息子は離れて暮らしていますので、詳しく話す機会はありませんが、おそらく知っていると思います。 

 

「愛の不時着」の感想は? 

――「愛の不時着」はご覧になりましたか。 

金 ええ。日本でも大人気だったのでしょ。私も面白く見ました。 

――世界的大ヒットドラマ「愛の不時着」はパラグライダー中に竜巻に巻き込まれ、北朝鮮に着陸してしまった韓国の財

閥令嬢が、北朝鮮の将校に救助され、ラブロマンスに発展する物語です。 

 

「禁断の恋」という面では同じでも、金さんの場合、真逆ですね。 

金 「愛の不時着」とは反対のストーリーですね。私は事件を起こしたために、行きたくない韓国に仕方なく連れてこられ

ました。 

――金さんは韓国に不時着ですね。ドラマは、どんなところが面白かったですか。 

金 北朝鮮の言葉の訛りです。特に、村の女性たちの訛りがとても懐かしかったです。良く韓国の役者を訓練したと思い

ます。その訛った言葉で、故郷を思い出しました。 

 

それから、住民がいつも監視されているのは北朝鮮らしいと思いました。自由にものも言えない。北はそんな雰囲気です。

北朝鮮では、外国人や南朝鮮の人との恋愛は禁止されています。以前、私が中国にいた時のことですが、現地にいた北

朝鮮の男性が日本人女性と恋愛していたことが発覚して、収容所に連れていかれるのを見ました。 

 

――悲惨な事件から 36 年となり、金さんが今、思うことは? 



金 歴史の悲劇です。でも韓国の若い人は事件のことを知りません。教科書にも載っていません。旦那さんも事件の真実

が忘れ去られて行くことを、いつも心配していました。旦那さんが亡くなった今、私一人になっても、このような事件が二度 

と起きないよう、特に若者に発信し続けたいと思います。 

●松本楼  

１８９５年、長崎に生まれた梅屋庄吉と現在の広東省中山市に生まれた孫文は、香港で出会った。そのとき梅

屋庄吉 27歳、孫文 29歳。長崎という歴史的に中国と結びつきが強い場所で国際感覚を養っていた梅屋庄吉は、

孫文が革命にかける情熱に感銘を受け、「君は兵を挙げたまえ、我は財を挙げて支援する」と盟約を結んで、生涯その

誓いを貫き通した。 

 今回は梅屋庄吉のひ孫にあたり、積極的に梅屋庄吉と孫文生涯の友情を伝える活動を行われている小坂文乃さ

んにお話を伺った。 

●６月１２日 古市より 

大石さん 風邪の具合いはよくなりましたか。26日、会場も確保してくれているので楽しくなりそうです。 

東北旅行で行きたいところ、見物したいところにつ、パンフなど用意したいと思うので、遠慮なく申し出くださ

い。     佐倉市 古市 

●RE: 2023-06-28 お見積書です。 日比谷松本楼 

●西山様  

お世話になります。下記ご連絡をありがとうございま

す。 

以下のように手配をさせて頂きます。  

引き続きよろしくお願いいたします。   虫賀 

 

●虫賀さま 

 10名とも「肉」。  

案内表示は「玉龍高校第八期会」  

お世話になります よろしくお願いします。   西山 

 

●にしやま様 

 お世話になります。 先程はご連絡をありがとうございました。 

現在のお見積書を添付しましたのでご確認下さい。 

 尚、アレルギーをお持ちの方がいましたら、21 日までに教えて頂けますと幸いです。 

メインをお肉で用意しますが、お肉が苦手で魚料理に変えたい方も 21 日までにお教え下さい。 

 また、1Ｆの案内表示も決まりましたらお教え下さい。会社名・団体名、〇〇会、〇〇お祝いの会、等。 

こちらは、2 日前の 26 日でも大丈夫です。  

 席次も 10 名様ですので、５名・５名の対面でご用意させて頂きます。 

（奇数になった場合には、上座を〇名にしてくれと変更時にお伝え下さい） 

宴会ページ：https://matsumotoro.co.jp/room_banq/room_banq.html 

https://matsumotoro.co.jp/room_banq/room_banq.html


キャンセルポリシー：https://matsumotoro.co.jp/room_banq/cancelpolicy20220712.pdf 

 その他ご不明点、変更・追加等ございましたらお知らせ下さい。 

よろしくお願いいたします。 

 ＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊ 

森のレストラン 日比谷松本楼 

〒100-0012 

東京都千代田区日比谷公園 1-2 

HP: http://www.matsumotoro.co.jp/ 

宴会受付 虫賀 武 

TEL:03-3503-1453(直通) 

FAX:03-3503-2013 

E-mail:mushiga@matsumotoro.co.jp 

東京 同窓会 上野寄席 

●西山さん 

本日 電話頂き有難うございました。 

寄席の件 上野 鈴木演芸場 お江戸上野広小路亭など Webサイトで 

調べてみました。 

私 今回 新幹線 東京着 １７．５６分着 予約しております。 

寄席は 17時から 始まるようで 遅くに 安くみられる 「幕見券」は 特別講演の時にだけ 安く見れるようです。 

私は 寄席は 日曜日 後楽園ホールからの「笑点」ぐらいしか 見ておりません。 

今回は 「寄席」は 諦めようと思います。ご連絡有難うございました。 

今、マンションの屋上庭園を 5年近く 世話しております。 

大小 プランター が 16個ぐらいあります。 これからは 水遣りが重要です。 真夏日は 朝、晩 場合によっては お

昼時にも 水遣りする時があります。 

今月は、花しょうぶ、大ゆり、あじさいあたりが 楽しめそうです。 

来月になると、 大賀ハス 2鉢が 順調に育っており、楽しみです。 

マンションの管理運営のことでも、首を突っ込んでおり、 元気に過ごしております。 

連絡有難うございました。 再会 楽しみしております。木場 祥雄 

追伸：大ユリが 何段かに渡り、満開になると 見ごたえあります。ＰＤＦ版を添付します。 

サンミット生駒ザ・ゲート 

屋上庭園 花しょうぶ開花   オオユリ  開花始まる  ２０２３・６・１３ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

花しょうぶ  開花                             花しょうぶ  開花 

https://matsumotoro.co.jp/room_banq/cancelpolicy20220712.pdf
http://www.matsumotoro.co.jp/
tel:03-3503-1451
mailto:E-mail%3Amushiga@matsumotoro.co.jp


                                        

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

紫陽花                                  大ユリ 開花始まる 

 

RE:小林旭 回顧録「美空ひばりと俺」 一部掲載あとはＰＤＦ版を添付します。 

●あの頃は映画ばかり観ていた。 

 ひばりは嵐寛寿郎の鞍馬天狗のおじさんと杉作を東宝の映画館で 

 小林旭はマイトガイ、渡り鳥を日活の映画館で 

 いずれも 2階の畳の桟敷で寝転んで観た 

 昔は本当に良かった 

 =============西山和宏============= 

 小林旭 回顧録「美空ひばりと俺」 

第 2 回 

小林 旭 俳優・歌手 

2023/06/08 

「どうして待っててくれなかったの?」離婚後、再会したひばりはつぶやいた 

昭和 37 年 11 月 5 日。イギリスでビートルズがデビューし、日本がオリ

ンピック景気に 

沸いていた年の初冬、東京・日比谷の旧日活国際会館で小林旭(当時 24 歳)

と美空ひ 

ばり(当時 25 歳)の結婚披露宴が盛大に行われた。 

 

当時の小林は、映画「渡り鳥」シリーズがヒットしていた日活の看板スター。一方のひばりは歌手として国民的

人気を博していた。昭和 35 年の大晦日に「哀愁波止場」で第 2 回日本レコード大賞歌唱賞を受賞し「歌謡界

の女王」の呼び名をほしいままにした。披露宴には片岡千恵蔵や鶴田浩二、中村錦之助ら錚々たる顔ぶれが集ま

り、戦後最大級の華燭の典と謳われた。 

〈我が胸に人の知らざる泉あり つぶてを投げて乱したる君〉 

挙式に先立ってひばりが詠んだ短歌には、芸能人ではなくひとりの女性と

しての率直な 

思いが込められている。小林は相聞歌をこう返した。 

〈石を持ち投げてみつめん水の面 音高き波立つやたたずや〉 

2 



銀幕のトップスターと国民的歌手の結婚に世間は騒然となり、2 人の一挙手一投足にマスコミの目が向けられた。

小林が振り返る。 

「何しろあの騒がれ方は尋常じゃなかったよ。芸能界の結婚で新聞の号外が出たのは初めてのことらしいけど、

いま時のカップルと比べる方が野暮というものだろうね。 

最初に報じたのはたしかスポーツニッポンだった。まだ交際が公になっていない頃、ひばりの番記者が俺の撮影

所に来て罠をかけたんだよ。 

●  ６月２０日 

吉誠さんのご冥福を祈ります 

 

●Please tell them “Yoshi Makoto San ga Vietnam de 12 gatsu 2 ka ni 

nakunarimashita “. December 2nd , 2022 Yoshi Makoto Show ten .

 

◎Makoto San wa Vietnam de kyonen  nakunarimasita. Watashi wa 

Tennessee ni sunde imasu. Kotoshi Kekkon 60 men kinen wo 

iwaimashita. エバリー美智子さんからのメール大石 

 

◎Yes , I remember Mutsuko San. Please tell them “Yoshi Makoto San ga Vietnam de 12 gatsu 2 ka ni 

nakunarimashita “. December 2nd , 2022 Yoshi Makoto Show ten .  

-- 

〇そうですか、吉誠さんがベトナムで亡くなりましたか？波瀾万丈の一生だったと思います。玉竜時代は、2人分の

新聞配達をして生計を立てていました。東京ではタクシーの運転手をやっているときに、偶然草野大悟に

出会ったそうです。その後、幅広く事業を営んでいたのですがガソリンスタンド経営はうまくいかなかった

ようです。アメリカの理子さん  西山 

アメリカの美智子さんの所へ行って敷地内を流れている川で釣りをしたとか言ってましたね。草野大悟が亡くなって

から 40数年経ちます。ご冥福をお祈りします。合掌。 西山 

 

〇𠮷君も 2組でした。ご冥福をお祈りいたします。森 

 

〇吉誠君 亡くなっていたのですね。 

びっくりしました。 

 私は高校時代、合唱部で練習やコンクール、演奏会等

で付き合いがあり、彼の訃報、残念です。 

              永留弘之 

 

編集後記 

今日は６月２３日ですが 26日から今月いっぱい東京へ行きます。大石が帰りが７月７日になります。 

この『オンライン日記６月号』は６月末日に送付するつもりです。が、２５日から６月末までの分は７月 

号にアップデートさせて戴きます。あしからず・・・・大石 


